



24.04.2009 - 11:12 Uhr

## Note du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge aux médias Campagne 2009 - « Notre monde. À vous d'agir. » - Calendrier des principaux événements

Bern (ots) -

La Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) ont lancé une campagne globale sous le slogan: « Notre monde. À vous d'agir. ». Elle a pour but de mettre en avant les défis humanitaires les plus pressants de notre époque (impact du changement climatique, de la violence et des conflits armés) et l'importance des actions individuelles pour changer la vie des autres.

Elle s'articule autour de trois anniversaires:

- Les 150 ans de la naissance de l'idée du plus grand mouvement humanitaire mondial (24 juin 2009)
- Les 90 ans de la fondation de la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (4 mai 2009)
- Les 60 ans des Conventions de Genève (12 août 2009)

L'idée qui donnerait naissance au Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge a germé au lendemain de la bataille de Solferino (nord de l'Italie), livrée le 24 juin 1859. Le Genevois Henry Dunant, horrifié par la souffrance de dizaines de milliers de soldats blessés, mobilisa les habitants de Castiglione pour leur porter secours. Dans son livre, *Un souvenir de Solferino*, il avance l'idée de constituer des sociétés de secours pour donner des soins aux blessés de guerre. Peu après naissaient le CICR et les premières Sociétés de la Croix-Rouge.

Diverses manifestations et expositions sont prévues pour marquer ces importants anniversaires.

Briefing presse au Palais des Nations

La Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et le Comité international de la Croix-Rouge présenteront les grands moments de la campagne le mardi 28 avril 2009 à 11h30 dans la Salle III du Palais des Nations à Genève.

Mai

4 mai : Cérémonies spéciales à Paris, pour marquer le 90<sup>e</sup> anniversaire de la Fédération internationale (contacts presse: pierre.kremer@ifrc.org ou paul.conneally@ifrc.org).

8 mai : Journée mondiale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (date de naissance de Henry Dunant)  
La Fédération internationale et le CICR publieront conjointement une série de supports de communication pour marquer cette journée.

Notre monde en guerre : Exposition de photos du CICR qui s'ouvrira le 8 mai à Genève.

Une série de 40 photos saisissantes, dues à quelques-uns des plus grands photo-reporters du monde, met en évidence la force, les souffrances et l'humanité de gens frappés par des conflits armés ou des situations de violence interne en Afghanistan, en Colombie, en République démocratique du Congo, en Géorgie, en Haïti, au Liban, au Liberia et aux Philippines. Lieu: Espace SIG, Pont de la Machine, Genève. Visite spéciale pour la presse le 7 mai à 10h00.

Présentation du livre : L'humanité en guerre - Photos du front

depuis 1860 - texte de Caroline Moorehead

Cet ouvrage évoque l'histoire des conflits et de leurs conséquences humanitaires à travers plus de 200 images saisissantes tirées des archives du CICR. On y découvre les peines et les angoisses d'hommes, de femmes et d'enfants frappés par la guerre et le travail accompli par le CICR afin d'atténuer leurs souffrances.

Il paraîtra le 8 mai en Suisse, aux Etats-Unis et en France et le 24 juin au Royaume-Uni.

Mai-juin - Pleins feux sur Genève

Plusieurs des hauts lieux de la ville seront illuminés afin de commémorer l'anniversaire de la bataille de Solferino. Le fameux jet d'eau sera éclairé en rouge la nuit du 24 juin.

10 mai : Marathon de Genève. Le CICR est partenaire et aura un stand dédié à notre campagne 'Notre Monde. A vous d'agir'. Des membres du CICR et de la Fédération internationale participeront à la course.

22-26 juin : Course-relais de Solferino. Douze membres du CICR prendront part à une course-relais de Genève à Solferino, parcourant près de 500 kilomètres. Ils quitteront le siège du CICR le 22 juin à 09 h 00 et arriveront le 26 juin à Solferino. Le départ du CICR sera couvert par la presse et la télévision.

Juin-juillet : Manifestations à Solferino

24 juin : Publication de la Première partie du rapport du CICR sur l'impact des conflits sur les civils. Une étude approfondie couvrant huit pays - Afghanistan, Colombie, République démocratique du Congo, Géorgie, Haïti, Liban, Liberia, Philippines - a mis en évidence les épreuves, les besoins et les attentes des populations touchées par ces situations. Conférence de presse au CICR à Genève le 22 juin à 14h00.

Du 23 au 28 juin 2009, des milliers de représentants des 186 Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge se réuniront à Solferino pour commémorer la naissance de l'idée d'Henry Dunant et célébrer l'action humanitaire du Mouvement. Plusieurs manifestations sont prévues :

23-28 juin - Réunion mondiale de la jeunesse

Croix-Rouge/Croissant-Rouge

Quelque 600 volontaires de 18 à 35 ans venus du monde entier étudieront comment faire face aux défis humanitaires actuels. La cérémonie d'ouverture se tiendra le 23 juin, à 18h30.

24-28 juin - Le village humanitaire

Des volontaires et employés de Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge du monde entier organiseront des démonstrations de préparation aux catastrophes, d'hébergement d'urgence, de premiers secours, un concours qui consistera à construire un abri d'urgence, ainsi que d'autres activités. Un grand exercice de simulation d'intervention en cas de catastrophe est prévu pour le 26 juin, avec l'intervention des Unités de réponse à l'urgence (ERU). Un grand spectacle international sera donné le soir du 26 juin.

27 juin - La Fiaccolata

Des milliers de personnes venues du monde entier participeront à la Fiaccolata, une marche aux flambeaux spectaculaire - organisée tous les ans, sur le site de la bataille de Solferino. Cette marche les mène sur les traces des volontaires qui ont transporté les soldats blessés jusqu'aux postes de premier secours en 1859.

28 juin au 1er juillet - Voyage commémoratif de Solferino à Genève

Quelque 300 jeunes participant à la réunion mondiale de la jeunesse Croix-Rouge/ Croissant-Rouge revivront en trois étapes le retour à Genève d'Henry Dunant après son séjour à Solferino.

Juillet - Cérémonie à Genève

2 juillet - Remise de la Déclaration à la communauté internationale à Genève

Lors d'une cérémonie qui se tiendra au coeur de Genève, à 19h00, sur la Promenade Saint-Antoine, les jeunes présenteront leur Déclaration de Solferino aux représentants des Nations Unies, des gouvernements, des pouvoirs publics suisses, des organisations non gouvernementales internationales ainsi qu'au grand public.

12 août - 60e anniversaire des Conventions de Genève

12 août : Publication de la deuxième partie du rapport du CICR sur l'impact des conflits sur les civils. Cette seconde tranche s'attache à déterminer si les gens jugent pertinent le Droit international humanitaire et s'ils estiment que les Conventions de Genève garantissent une protection adéquate aux civils. Conférence de presse au CICR à Genève le 11 août.

10-17 août - Des drapeaux Croix-Rouge et Croissant-Rouge orneront le Pont du Mont-Blanc, attirant l'attention sur les Conventions de Genève qui établissent les règles applicables à la guerre et à l'occupation militaire. La Suisse est dépositaire des Conventions.

31 août-20 septembre : L'exposition de photos Notre monde face à la guerre sera installée sur le Quai Wilson à Genève.

Contact:

Si vous souhaitez :

- Organiser des interviews, ou une couverture d'événements, à Genève, à Paris ou à Solferino
- Envoyer un correspondant à Solferino pour couvrir les différentes activités
- Prendre des photos ou tourner des images vidéo à Solferino et pendant la marche
- Couvrir la cérémonie spéciale de présentation de la Déclaration de Solferino du 2 juillet, à Genève,

Veillez prendre contact avec :

Croix-Rouge italienne (Solferino) :  
Tommaso Della Longa, + 39.320.79.79.485,  
tommaso.dellalonga@cri.it

Croix-Rouge genevoise :  
Françoise Diggelmann, +41 22 304 04 19,  
f.diggelmann@croix-rouge.ch

Croix-Rouge suisse :  
(Berne) Beat Wagner, +41 31 387 74 08 / + 41 76 372 4184  
beat.wagner@redcross.ch

Fédération internationale (Solferino et Genève):  
Zach Abraham, +41 22 730 43 83 / +41 79 308 98 04,  
zach.abraham@ifrc.org  
Giovanni Zambello, +39 06 97 84 45 22/37 / + 39 345 706 9707  
giovanni.zambello@cri.it  
Marie-Françoise Borel, +41 22 730 43 46 / + 41 79 217 33 45  
mf.borel@ifrc.org

CICR (Genève):  
Michelle Rockwell, +41 22 730 24 12 / + 41 79 251 9311  
mrockwell.gva@icrc.org  
Anna Nelson, +41 22 730 20 63 / + 41 79 217 32 64,  
anelson.gva@icrc.org

Pour les accréditations presse, veuillez contacter :  
arnaldo.vitangeli@cri.it

Nous attirons votre attention sur le fait que les capacités d'hébergement à Solferino et dans ses environs sont extrêmement

limitées. Les journalistes prévoyant de s'y rendre sont invités à se mettre en rapport avec Roberta Fusacchia à la Croix-Rouge italienne (courriel: roberta.fusacchia@cri.it afin de réserver une chambre.

Premiers arrivés, premiers servis!

Les journalistes pourront également être hébergés sous tente dans le Village humanitaire. Veuillez contacter : solferino2009@cri.it

Des navettes seront en service continu entre les hôtels de Solferino et le Village humanitaire, et de la gare ferroviaire de Desenzano del Garda au Village humanitaire.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002289/100581781> abgerufen werden.